



四代目
ちえさん

【はし佐商店】
〒519-3605 三重県尾鷲市中井町1-19
tel.0597-22-0304 http://www.hashisa.com



小さな漁村、古江町。
廃校になつた小学校を利
用した「モクモクしお学
舎」さんの工房に入ると、
長い廊下には収穫したば
かりの青切り甘夏がずら
り。奥の教室からはさわ
やかな香りがただよつてきます。



【モクモクしお学舎】
〒519-3922 三重県尾鷲市古江町192
tel.0597-27-3030
http://www.shiogakusha.com

紀州の奇祭 尾鷲ヤーヤ祭り

ヤーヤ便の名前の由来でもある

「尾鷲ヤーヤ祭り」。江戸時代から続く伝統の祭りで、毎年2月1日から5日まで開催されます。

一連の神事はその年の3つの神事が中心となり、執り行います。提灯の灯りが煌めく夜、白装束の男衆が荒々しく押し合う「練り」が最大の山場。

もうひとつの見どころは「垢離搔き(こうりかき)」という清めの儀式。真っ裸の男衆が2月の海に飛び込みます。最終日には、大行列や道中手踊り、弓鉄の儀、お獅子のお出まし等、多岐にわたり町全体が盛り上がります。

2/1(水) 開きの神事
在回り **2/2(木)-4(土)** ヤーヤの練り
大行列
道中手踊り
弓鉄の奉納
お獅子の出御
当渡しの儀式 **2/5(日)**



魚屋さん。店先には魚市場から競り落としてきたばかりの旬の魚介がとにかくのりませしまと並びます。仕入れを一手に引き受けるのは四代目のちえさん。毎朝3時に起床し、ひと仕事終えてから魚市場へ向かいます。若手世代では紅一点のちえさんが、先輩おじさんたちに負けず次々と競り落としていく姿にほれぼれ。

「競りに参加し始めてもう10年になるかな。始めは父に指導を受けながらね。その時期のもんを仕入れるように気をつけてるよ。今は年中あがる魚も増えてきたけど、

やっぱり旬の魚がおいしい」とのこと。なるほど。今日はどんな魚が? 「アジ、イサギ、タチウオ。サワラは刺身に。焼きやつたら西京漬もおいしいね。マトウダイもでてきたよ。鍋や煮付けに。底もん(沖合底引き網漁で獲れる魚介)はオニエビ、手長エビ、メヒカリは天ぷらや唐揚げ。ガシも唐揚げや煮付け冬の魚になつてきましたね」

冬の贈り物で人気の「水炊きセット」も来月から出荷開始。「冬はやっぱ鍋やね。私はカワハギの水炊きが好きかな。冬になつて大きくなつた肝も一緒に入れてね。メは

「今年の沖ギスもえのりもええ」と出迎えてくれたのは創業者の浜敏泰さん。沖ギス丸干の包装真っ最中。

「沖ギスの丸干しは必ずフライパンで焼いて、直火で焼くと煙で真っ黒になつてくんさ」

「沖ギスのすり身は、そのままでも骨が強く、骨ごしに挽いて、直火で焼くと煙で真っ黒になつてくんさ」

「沖ギスはフライにして、でもうまいんやで。重大のメニューにもなつて、学生、いろんな世代に愛される沖ギスです。

彦さんのお父さんが昭和はじめに開店され、當時はお母さんがリヤカーを引いて売つていたそうです。時代を感じたそうですね。

「沖ギスはフライにして、でもうまいんやで。重大のメニューにもなつて、学生、いろんな世代に愛される沖ギスです。

彦さんは洋菓子の道に進みます。東京製菓学校で学んだ後、数年修行を経て20代半ばで独立。尾鷲に現在

「やっぱり旬のもんが一番おいしいね」と手紅一点、ちえさんが競り落とす

やっぱり旬の魚がおいしい」とのこと。なるほど。今日はどんな魚が?

「アジ、イサギ、タチウオ。サワラは刺身に。焼きやつたら西京漬もおいしいね。マトウダイもでてきたよ。鍋や煮付けに。底もん(沖合底引き網漁で獲れる魚介)はオニエビ、手長エビ、メヒカリは天ぷらや唐揚げ。ガシも唐揚げや煮付け冬の魚になつてきましたね」

冬の贈り物で人気の「水炊きセット」も来月から出荷開始。「冬はやっぱ鍋やね。私はカワハギの水炊きが好きかな。冬になつて大きくなつた肝も一緒にを入れてね。メは

「沖ギスはフライにして、でもうまいんやで。重大のメニューにもなつて、学生、いろんな世代に愛される沖ギスです。

彦さんは洋菓子の道に進みます。東京製菓学校で学んだ後、数年修行を経て20代半ばで独立。尾鷲に現在

「沖ギスはフライにして、でもうまいんやで。重大のメニューにもなつて、学生、いろんな世代に愛される沖ギスです。

彦さんは洋菓子の道に進みます。東京製菓学校で学んだ後、